

BAB V KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil temuan dari penelitian yang telah dilakukan mengenai dinamika kelompok tani padi di Mahakarya Kampung III, Kecamatan Luhak Nan Duo, Kabupaten Pasaman Barat, Dapat diambil kesimpulan bahwa dinamika kelompok tani di Mahakarya Kampung III berada pada kategori tinggi dengan skor 799 untuk kelompok tani mekar karya, 793 untuk kelompok mekar sari, 836 untuk kelompok sejahtera III dan 802 untuk kelompok karya sejati. Hal ini mengindikasikan bahwa pada tujuan kelompok anggota kelompok petani mengetahui dan memahami tujuan kelompok. Ketepatan struktur kelompok dalam kelompok sudah tepat sesuai peran dan tanggung jawab dalam kelompok yang telah sesuai dengan yang diharapkan petani. suasana kelompok yang sudah terbangun dengan baik, tidak adanya tekanan yang dirasakan oleh anggota kelompok serta tidak adanya anggota merasa tersisihkan di dalam kelompok, dan efektivitas kelompok telah sesuai dengan yang diharapkan oleh anggota kelompok tani dalam bentuk kekompakan kelompok dalam tiap kegiatan seperti pertemuan kelompok, kegiatan gotong royong dalam perbaikan irigasi maupun akses ke lahan milik petani, komunikasi antar sesama anggota terlaksana dengan baik dan anggota kelompok yang merasa puas.

Kekurangan yang ada pada aspek pengembangan dan pemeliharaan kelompok yang dimana disebabkan karena anggota belum sepenuhnya mematuhi norma/aturan kelompok dikarenakan banyaknya anggota yang masih melanggar, dalam penerapan sistem tanam yang dianjurkan belum dijalankan dengan baik. Dalam kekompakan kelompok juga berada pada kategori sedang dikarenakan belum adanya apresiasi terhadap pencapaian anggota kelompok yang mengakibatkan kurangnya motivasi anggota dalam mencapai tujuan kelompok, namun kerjasama dan kekompakan kelompok telah berjalan dengan baik.

B. Saran

Berdasarkan kesimpulan diatas, maka peneliti memberikan saran kepada kelompok agar setiap kelompok tani dapat mempertahankan tujuan yang ada dalam kelompok, serta dapat terus menerapkan fungsi dan tugas yang telah

disepakati bersama dalam kelompok, sehingga fungsi dan tugas kelompok berjalan dengan baik. Diharapkan anggota kelompok untuk selalu bersemangat dalam menjalankan kegiatan kelompok. Pelatihan yang telah dilakukan anggota diharapkan bisa diterapkan dengan baik. Untuk setiap ketua pada masing-masing kelompok agar lebih tegas kepada anggota yang melanggar norma/aturan yang ada di dalam kelompok agar kelompok dapat berkembang lebih baik lagi. Serta juga anggota kelompok dapat memperbaiki kekurangan-kekurangan yang ada di dalam kelompok, agar kelompok dapat mewujudkan tujuan kelompok dan menjadikan kelompok tani di Mahakarya Kampung III, Kecamatan Luhak Nan Duo, Kabupaten Pasaman Barat menjadi kelompok yang lebih baik lagi.

